

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PILAR CALVO I GÓMEZ, en su calidad de diputada de Junts per Catalunya y al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y s.s. del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno las siguientes preguntas, solicitando la respuesta por escrito.

El gobierno de Argelia acaba de llamar a consultas a su embajador en España por el cambio de posición, por parte del Gobierno de Pedro Sánchez, respecto al reconocimiento del derecho del pueblo saharauí a llevar a cabo un referéndum de autodeterminación, cuya celebración contaría con el apoyo de Naciones Unidas.

El anuncio de Argelia, principal aliado y protector del Frente Polisario del Sáhara, podría tener consecuencias más allá del conflicto diplomático. Nos referimos a la continuidad del suministro de gas a España, que ya se ha visto drásticamente reducido a raíz del cierre, a partir de noviembre pasado, del gasoducto argelino que enviaba gas a la península ibérica a través de Marruecos, como consecuencia de la crisis diplomática entre Argel y el reino alauí.

La vicepresidenta y ministra para la Transición Ecológica, Teresa Ribera, informó recientemente de los contactos mantenidos con Argel, en los que España negocia un aumento del suministro de gas para toda Europa, ante la amenaza que representa la dependencia del gas ruso, que supone el 40% del gas consumido en la Unión Europea, a raíz del inicio de la guerra desatada por Putin en Ucrania.

Al margen de estas últimas intenciones de aumentar la llegada de gas natural argelino a las plantas regasificadoras españolas, España también estaba negociando con Argel para aumentar, de 8 bcm a 10 bcm, el gas de consumo propio que recibe a través del tubo submarino de Medgaz, que conecta Argelia con España desde Béni-Saf hasta Almería, pasando bajo el Mar Mediterráneo.

También cabe recordar que para cubrir las necesidades de España y llegar hasta el 50% del gas total consumido, que era la cuota aportada por Argelia antes del cierre del gasoducto de Marruecos, España también negocia importar gas utilizando barcos metaneros, en un mercado muy volátil y que los argelinos tienen, en gran parte, comprometido con Asia.

Por todo lo anterior, preguntamos:

¿No cree el Gobierno que es una temeridad arriesgarse a una rotura de relaciones diplomáticas entre España y Argelia en una de las peores crisis del precio de la energía y siendo Argelia su principal suministrador de gas?

¿No cree el Gobierno que la decisión de darle la espalda al derecho a un referéndum de autodeterminación al pueblo saharauí, aliado histórico de Argelia, pondrá en riesgo el suministro del gas proveniente de este país?

¿No cree el Gobierno que una ruptura de relaciones diplomáticas entre España y Argelia inhabilitaría a España a la hora de negociar el aprovisionamiento de gas argelino para los otros países de la Unión Europea?

En caso de que se produzca un conflicto diplomático que lleve a Argelia a no exportar gas a España o a reducir drásticamente sus exportaciones, ¿qué plan de contingencia dispone el Gobierno para asegurar el suministro durante los próximos meses?

¿Cuál es el nivel de reserva de gas (TWh PCS en almacén y días de reserva previstos) que dispone España?

Congreso de los Diputados, a 21 de marzo de 2022

A handwritten signature in black ink, which appears to read 'Pilar Calvo', is enclosed within a hand-drawn oval.

Pilar Calvo i Gómez

Diputada de Junts per Catalunya